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济安桥路、车站东路、车站西路等

三条城市道路改造工程6月前启动
本报记者 马辉 孔令茹

聚焦直播间>>

老居民区的治安要加强
公安部门：将试推“一楼一封闭”管理模式

3月30日上午7点45分左右，
市中区来鹤小区的市民王先生
第一个打进热线。他反映，前几
天，他家的储藏室被撬，电动车
被盗了。在此之前，与同一小区
的邻居也发生过数次储藏室被
盗的情况，希望市中区公安部
门加强老居民区的治安管理。

“早上准备去上班呢，结果
发现储藏室被撬了，电动车不
见了。”王先生说，储藏室被盗
的情况已经不是第一次了。今
年，小区里发生过两起电动车
被盗的情况。由于是开放性的
老居民区，进去之后四通八达
的，出入的人群没有限制，存在
很大的安全隐患。“希望公安部
门一方面能加快案件的侦办；
另一方面要设法改善老居民区
的治安状况。”王先生道出很多

市民的心声。
“随着城市化进程的发展，

在市中区，像来鹤小区这样，建
设时间早、基础条件比较差的
开放性小区还不少，公安部门
虽然采取了人防、技防、物防，
但是在这些小区，很多设施显
然是不完善的。”市中区公安局
政委黄蒙蒙说，公安部门将加
快对此类案件的调查和侦办。
另外，在多数开放性小区不具
备大封闭的条件下，尝试推行

“一楼一封闭”的小封闭管理模
式，即设立围墙、大门及门卫
室。而居民则本着谁受益谁出
资的方式，解决老居民区的治
安问题。“此外，在一些开放性
小区，将建立更多放心车棚，设
置专人看管车辆，以此预防车
辆被盗。”黄蒙蒙说。

记者在现场>>

赵王河河水有点异味
环保部门：生活污水未经处理流入所致

“最近一个月，赵王河的水
突然变黑、变臭了，对周边的居
民生活影响很大，希望有关部
门尽快给解决一下。”3月30日，
家住市中区唐口街道赵王村的
王先生把电话打进直播间，反
映赵王河河水污染的问题。

随后，记者驱车来到了位
于唐口街道的赵王河畔。一下
车，河水中散发的异味便扑面
而来，河水显得有些浑浊。记者
看到，有一些黑色漂浮物漂在
水面上。“太臭了，这天慢慢就
热了，窗户都不敢开，如果夏天
到了更麻烦。”住在赵王河附近
的一位居民告诉记者。

而另一位住在附近的居民
则说，他们都是从这个河里抽水
浇地，抽出的水浇到地里，稻子
却减产了，抽出的水里也发现了
一些纸屑。“不知道周边有没有
造纸厂往河里排废水，希望有关
部门查一查。”这位居民说。

市中区环保局局长刘广河
告诉记者，赵王河中区段全部在
唐口辖区内，两岸的居住人口已
达2 . 6万人，由于唐口街道没有污
水处理厂，大量生活污水未经过
处理，经综合排污口直排入河，
已严重超出河流纳污能力，从而

影响了河流水质。
“经多次排查，沿河企业除

生活污水、水膜除尘废水及冷
凝水外，未发现企业有工艺废
水外排，居民在地里发现的纸
屑，很有可能是河中淤泥里的
沉淀物。”刘广河说，在2006年
之前，唐口附近确实有不少小
造纸厂将污水直接排放进赵王
河内，致使河水污染。目前，这
条河里的淤泥已有两三米深。

“现赵王河内河底淤泥多为有
机质，氨氮含量较高，随天气转
暖，淤泥发酵，造成水质变浑
浊，产生异味。”

唐口街道办事处党工委委
员戴北京告诉记者，根据济宁
市政府规划，唐口片区的污水
集中到北湖污水处理厂处理。
为此，唐口街道办事处正在铺
设通往污水处理厂的污水管
道，全部工程5月底前完工。

“目前，清淤工程正在实
施，上游嘉祥入境处和唐口街
道办事处梁北村处已封堵搭
坝，预计4月底前完工。”刘广河
说，区环保部门也将加大对企
业的监管力度，增加对河流水
质的监测频次，严厉查处企业
违法排污行为。

3月30日，济宁市市中区区长李新斗及各职能部门主要负责人，做客由济宁市
纪委、市纠风办、济宁人民广播电台FM107生活广播主办的行风政风热线栏目，就市
中区城市建设、商业项目推进、民生及治安等方面的问题进行在线交流。其中，治
安、民生等方面的问题是市民关心的热点。上线结束后，本报记者就市民们所关心
的问题，采访了市中区区长李新斗。

记者：市中区城乡环境和城市形
象的改善，关系着每位市民的生活幸
福指数，在这方面，今年有哪些计划？

李新斗：近年来，在城市建设管
理方面，政府投入大量的人力、物力、
财力。例如西南片区，原来常年脏乱
差，基础设施落后，甚至连最基本的
水、气都不通，通过三年多的努力，可
以说是发生了翻天覆地的变化，目前
4000余户居民已经喜迁新居。今年，

我们将进一步提升城乡环境和城市
形象。

先规划后建设，一张蓝图绘到
底。目前，市中区已基本达到整体规
划、详细规划全覆盖。今年要突破老
城重大片区改造和新城基础设施建
设。市中区先后共实施“城中村”和旧
城改造项目16个，改造面积240余万
平方米，力争今后3—5年内完成老城
区“城中村”和棚户区全部搬迁改造

任务；对于滨河新区，将继续完善基
础设施功能，力争通过几年努力，达
到沿路物流、沿河商住建设布局，彰
显滨河新城现代化城市风貌。

今年继续加大城市管理的投入，
购置保洁车辆，充实环卫保洁队伍，
实施城区保洁全覆盖。同时加大保洁
力度，强化检查考核和执法监督力
度，对发现的问题及时通报并督促整
改。

记者：市民们更关注与生活息息
相关的民生问题。今年，市中区在改
善民生方面将开展哪些重点工作？

李新斗：市中区高度重视改善民
生。仅去年，我们的民生支出就达
2 . 61亿元，比2007年增长2 . 6倍。今年，
政府将继续加大民生投入力度，确保
每年区财政投入民生的资金不低于
地方财政收入的增长幅度，让公共财
政的阳光惠及更多普通百姓。

在医疗卫生保障方面，辖区所属
16家医疗机构全面推广“先看病、后付
费”就诊模式，把符合条件的村卫生室
也纳入基本药物制度实施范围。新型
农村合作医疗财政补助标准也从每人
每年200元提高到240元，低保、优抚对
象、70周岁以上老人、独女户双女户父
母的个人参合资金均由区财政解决。

社会保障方面，今年，城市低保
标准由每人每月320元提高到了360

元，农村低保标准由每人每年1700元
提高到了2300元。农村五保集中供养
标准由每人每年3000元提高到3600

元、分散供养标准由每人每年1800元
提高到2100元。

教育方面，今年将把霍家街小学
总校、南池小学、喻屯二中等列入重
点教育工程，计划年内新建和维修加
固校舍4万平方米，从而进一步缓解
就学压力。

新建、维修校舍4万平方米

4000余户居民已经喜迁新居

记者：市中区提出“四心两区”的
发展目标，位于大运河以西的滨河新
区，今年的发展重点有哪些？

李新斗：在新城区，主要结合实
施运河生态经济区和经济开发区规
划，集中突破物流园区、滨河新区和
工业园区建设。

去年，市中区成功引进总投资50

亿元的豪德鲁南商贸物流城、总投资
41 . 5亿元的美恒国际汽车博览城。在
大运河西岸，这两大项目的建筑群已
经初具规模，崭新、现代的建筑群，使
得这一区域面貌一新。随着太白楼西
大桥及运河之都特大桥的开通，拉近
了滨河新区与老城区的空间距离，开
车的话，往来仅需10分钟，交通上的便

利，给这一区域带来新的发展机遇。
今年上半年，豪德鲁南商贸物流

城一期和美恒国际汽车博览城一期将
开业运营，二期要开工建设，苏宁物流
等项目力争落地建设。唐口工业园基
础设施配套工程要有明显进展，联合
纸业30万吨高强瓦楞纸、海纳煤机生
产线、鲁鑫工程机械等项目年内完成。

滨河新区两项目上半年开业

记者：近两年，市中区的城市发
生了很大变化，城市面貌焕然一新。
对于生活在中区、工作在中区的市民
而言，有哪些项目将落户老城区，大
家都非常关心，请李区长介绍一下？

李新斗：在主城区，主要结合老
城区改造，集中打造一批大型城市综
合体和高端商业商务载体。我们打
算，五年内建成10个以上大型城市综

合体。
目前正在推进的项目有西南片

区、东南片区、苏宁广场、悦动广场、
国际商业广场等，其中，菜市片区的
征收工作已经完成80%以上；悦动广
场已进入前期摸底阶段，近期将启动
房屋征收工作；苏宁城市广场已经进
入房屋征收前的入户摸底阶段。

同时，还有一批商业项目正在积

极洽谈推进，这些项目包括中药厂片
区、樱花片区等。随着这些项目的推
进，老城区的面貌和品味将逐步提升。

基础设施的提升也是一项重点
内容。今年配合市里做好济安桥路、
车站东路、车站西路等重点升级改造
工程，这些城建工程将全部在上半年
之前全部开工建设，从而进一步提升
城市综合服务功能。

上半年开工车站东路等工程

市中区城市新貌。本报记者 张晓科 摄
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